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O risco de desliza-
mento de uma rocha,
conforme apontado pela
Coordenadoria de Defe-
sa Civil de Itabira, no
barranco ao longo da
avenida Carlos Drum-
mond de Andrade, pode-
rá afetar toda a via. No
caso do problema se
concretizar, pessoas e
veículos que estiverem
passando pelo local po-
dem não ter chance de se
salvar.

Rocha na av. Carlos Drummond coloca
trânsito e vidas em risco, afirma geólogo

Reinaldo Santos anuncia projeto para
cumprimento do piso salarial da educação

Na sexta-feira (1º), o
prefeito de Santa Maria,
Reinaldo Santos recebeu
vereadores e apresentou a
proposta de cumprir o piso
nacional do magistério.

Conforme projeto, o
piso nacional definido
para o funcionalismo do
magistério, para 2022, é
de R$ 3.845,63, para
uma jornada de 40h se-
manais. Como a jornada
dos servidores munici-
pais da Educação é de 25
horas, o valor proporci-
onal que passa a vigorar
para essa carga horária é
de R$ 2.403,52.

Itabira poderá ter
 nova agência da

Caixa Federal

Governo Nozinho
gasta R$ 119 mil em

ovos de Páscoa

POSSÍVEL DESABAMENTO

Vereadores aprovam
reajuste de 12% para os

servidores
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Blitzes são
intensificadas

com fim da
primeira fase

do IPVA
Página 3

Profissionais
de saúde e
população
discutem
melhorias

para o setor

PASSABÉM

“A conferência é um
meio para que os mora-
dores deem sugestões
para que possamos me-
lhorar as políticas públi-
cas em relação à saúde,
principalmente agora, no
pós-pandemia”, disse o
prefeito Ronaldo Sá.
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IPTU chega em casa e valor assusta os itabiranos
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Clube
União luta

para
recuperar
campo e
recebe

promessa
de ajuda

do governo 
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Em eventual deslocamento, o impacto da rocha seria, em média, de duas toneladas
e meia ao atingir a via. No detalhe, rocha começa a soltar pedras lentamente
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DE 20 A 29 DE MAIO

CÂMARA DE ITABIRA

O prefeito Marco Antônio Lage anunciou
que Itabira terá, pela primeira vez, um festi-
val para exaltar a cultura tropeira. O evento
está marcado para acontecer entre os dias 20
e 29 de maio, em Ipoema, com palestras, cur-
sos, feiras de artesanato e gastronômica, tro-
peada (tradicional cavalgada), shows e ou-
tras atividades.

O anúncio foi feito no dia 26 de março,
durante a solenidade de aniversário de 19
anos do Museu do Tropeiro. Marco Antônio
Lage explicou que, além da tradicional cele-
bração por mais um ano do equipamento cul-
tural, o festival também vai enfatizar o título
de Capital Estadual do Tropeirismo conferi-
do a Itabira pela Assembleia Legislativa de
Minas Gerais (ALMG).

A programação completa do festival está
sendo finalizada pela Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Econômico, Ciência, Tec-
nologia, Inovação e Turismo, por meio da Su-
perintendência de Comércio e Turismo e do
Museu do Tropeiro. A divulgação oficial será
feita nos próximos dias.

O concurso da Câmara de Itabira atraiu
1.657 pessoas para apenas sete vagas, além
de uma para formação de cadastro de reser-
va. A maior demanda de inscritos foi para o
cargo de ouvidor: foram 239 candidatos para
uma única vaga.

Para a vaga de analista legislativo, foram
154 candidatos inscritos. Para a vaga de pro-
curador jurídico (apenas cadastro reserva)
foram 156 inscritos. Já o cargo de controla-
dor interno atraiu 175 interessados para uma
vaga. Para o cargo de oficial administrativo
foram disponibilizadas quatro vagas e o total
de inscritos foi de 933 pessoas. O que dá uma
relação de 233,25 candidatos por vaga.

Os salários variam de R$ 1.528,33 até R$
3.957,31, com carga horária de 30 horas se-
manais. As provas acontecem no domingo
(10), em dois turnos.

“Desde que assumi a presidência da Câ-
mara de Itabira, coloquei como meta a reali-
zação do concurso público. O número de ins-
critos é surpreendente e me deixa muito con-
tente em ver que as pessoas confiam na insti-
tuição Câmara”, destacou o presidente Wever-
ton Leandro Santos Andrade “Vetão” (PSB).

Ipoema terá 10 dias
de festival para celebrar

a cultura tropeira
Conforme anúncio de Marco Antônio

Lage, evento está marcado para
acontecer entre 20 e 29 de maio

Concurso tem 1.675
inscritos para sete

vagas e uma reserva

“Desde que assumi a presidência da
Câmara de Itabira, coloquei como meta
a realização do concurso público”, diz

Weverton Leandro “Vetão”

Ainda um período de disposição favorável e con-
ciliatório nos assuntos amorosos, nas associações
e no relacionamento humano. Algumas peque-
nas surpresas no ambiente de trabalho e na saúde
poderão quebrar seu ritmo

A lua e a posição de mercúrio favorecerão a vida
amorosa, as atividades criativas e as artes. Senti-
mentos fortes e sintonia afetiva com a pessoa ama-
da permitirão um perfeito entendimento, com a pos-
sibilidade de surgirem novos planos para o futuro.

Sentimentos mais fortes e estáveis na vida amo-
rosa, fortalecendo o casamento e as relações du-
radouras. Apesar disso, poderá se sentir um tan-
to inseguro quanto a si próprio. Necessidade de
momentos de tranquilidade e da privacidade para
recuperar-se emocionalmente.

Você terá que rever os impulsos que o levaram a
cultivar certas relações, pois neles está a causa
da atual falta de harmonia entre você e as pesso-
as do seu convívio. Período de máxima expan-
são das possibilidades na vida econômica.

Momento dos mais indicados para iniciar a me-
lhoria da aparência de sua casa, tais como nova
decoração e reformas. Fará ótimas amizades, mas
não confie demais em estranhos. Sucesso junto
ao sexo oposto.

Pequena oscilação na vitalidade física e mental.
Não exija demais do seu organismo e procure
adaptar-se às modificações intensas que estão
ocorrendo. Procure descobrir o que está mudan-
do em você. Tarde e noite propícias. Pense no
êxito de tudo.

Lute pela consecução de suas ideias e objetivos,
pois terá a seu favor as influências positivas de
Mercúrio, seu astro protetor. Alguém do seu co-
nhecimento poderá beneficiar você social e fi-
nanceiramente nos próximos dias.

Momento em que deverá evitar a indecisão e a
incerteza, pois poderá deixar de realizar exce-
lentes negócios com ferros, aço, metais, cobre e
imobiliários. Tome decisão acertada e saiba de-
fender seus interesses.

Influências favoráveis para novos empreendimen-
tos, ótimo para os estudos, cuide melhor de sua saú-
de. Bom para o amor. O melhor a fazer é agir com
naturalidade. Seja racional e bastante objetivo.

Uma fase difícil, em que deverá agir com mui-
ta cautela, otimismo, inteligência e vivacida-
de para que tudo saia a seu modo, se inicia
hoje. Tome cuidado com os inimigos declara-
dos e cuide da saúde.

Muito boa influência para tratar de negócios e
assuntos pendentes, para melhorar sua capacida-
de profissional e para iniciar tratamento de saú-
de. A vida amorosa necessita de paz e compreen-
são e o lar também. Ascensão material.

Melhora de saúde e das chances de sucesso
geral. Aja com inteligência e com perícia que
conseguirá chegar onde pretende. Êxito pes-
soal, social, elevação do caráter e felicidade
íntima e amorosa.

Nozinho
No Domingo de Páscoa deste ano, a comuni-

dade escolar municipal de São Gonçalo do Rio
Abaixo e alunos da Associação de Pais e Ami-
gos dos Excepcionais (Apae) já estão com os
ovos de chocolate garantidos. Isso graças a uma
licitação assinada pelo governo de Raimundo
Nonato Barcelos “Nozinho” (PDT), que com-
prará 2.200 ovos, no valor global de R$ 119 mil.

Por outro lado, a vida dos moradores atin-
gidos pelas enchentes segue sem doce devido
às burocracias para receber auxílio enchente,
tão propagado pelo governo.

Aprovação regular
O prefeito de Barão de Cocais, Décio Ge-

raldo dos Santos (PSB), reeleito em 2020 para
o mandato 2021/2024, com 42,36% dos votos
válidos, cai em aprovação popular.

É o que mostra o levantamento realizado
pelo Instituto DataMG no dia 18 de março de
2022, com 202 entrevistados. A margem de
erro é 6,7% e o intervalo de confiança de 95%.

Pela pesquisa, 35% dos moradores aprovam
Décio Santos; saúde e limpeza urbana são os
principais problemas. Por outro lado, 41% acham
o governo regular e 24% ruim e péssimo.

Município sem aulas
O prefeito Marco Antônio Lage (PSB) vai

ter que tomar uma atitude se não quiser en-
frentar a primeira paralisação no seu governo.
O estado de greve já foi aprovado pelos pro-
fessores da rede pública municipal de Itabira,
mas o prefeito ainda pode impedir uma parali-
sação geral. Para isso é só aceitar cumprir a
lei. A categoria reivindica o pagamento do piso
salarial nacional, que é de R$ 3.845,63. A Pre-
feitura ofereceu R$ 3.035,05. Uma diferença
que pode ser repensada.

Injustiça?
De um lado, os professores exigem o piso

previsto em lei federal, do outro, o prefeito
afirma que o piso proposto pelo Governo
Municipal é até maior do que o reivindicado,
dadas as proporções entre horas trabalhadas
em comparação com a rede estadual. O piso
nacional, defende o governo, é para 40 horas
semanais de trabalho e em Itabira a carga ho-
rária é de 30 horas. Para os professores, inde-
pendente do número de horas trabalhadas, a
questão é seguir a lei.

Concurso na Câmara
A esperança de conseguir uma estabilida-

de profissional por meio do concurso da Câ-
mara Municipal, virou desespero depois que a
instituição divulgou o balanço com o número
de pessoas inscritas. Mesmo não sendo um
salário dos sonhos, a concorrência por vaga é
absurda. Além de exigir uma base muito forte
em termos de conhecimentos, o candidato terá
que contar com a sorte para passar. O balanço
divulgado na segunda-feira (4), aponta que
1.657 pessoas se inscreveram, com média de
mais de 200 candidatos por vaga.

Mai uma agência
O prefeito Marco Antônio Lage recebeu dia

1º, em seu gabinete, a visita do gerente da Cai-
xa Econômica Federal de Itabira, André Luiz
Carneiro Villela. Na ocasião, foi tratada a ins-
talação de uma nova agência do banco na cida-
de e apesar de muitas promessas num passado
recente, até o momento, nada aconteceu. A ex-
pectativa é que desta vez seja diferente.
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O risco de desliza-
mento de uma rocha,
conforme apontado pela
Coordenadoria de Defe-
sa Civil de Itabira, no
barranco ao longo da
avenida Carlos Drum-
mond de Andrade, pode-
rá afetar toda a via. No
caso do problema se
concretizar, pessoas e
veículos que estiverem
passando pelo local po-
dem não ter chance de se
salvar. Essa é a constata-
ção do geólogo David de
Paiva, com base no aler-
ta feito pela Defesa Civil.

Em nota distribuída à
imprensa na segunda-
feira (21), por meio da
Assessoria de Comuni-
cação da Prefeitura, a
Coordenadoria de Defe-
sa Civil informa que “o
motivo da intervenção é
o risco de deslizamento
de uma rocha que, apa-
rentemente, está des-
prendida do solo. A nota
destaca ainda a preocu-
pação com o trânsito na
via, por sua localização.
“Considerando a possi-
bilidade de deslocamen-
to da pedra e o fluxo re-
corrente no local por ser
uma área próxima a uma
escola, a interdição foi
necessária”, diz a nota.

Entretanto, a Superin-
tendência de Transportes
e Trânsito de Itabira
(Transita), segundo infor-
mado, se limitou a inter-
ditar parcialmente o esta-

A primeira fase do
calendário de pagamen-
to do Imposto Sobre
Propriedade de Veículos
Automotores (IPVA)
2022 em Minas Gerais
encerrou e os contribu-
intes que optaram pelo
parcelamento do impos-
to já estão sendo pressi-
onados a pagar a segun-
da parcela. As blitzes
policiais pela cobrança
do documento também
passam a ser uma ten-
dência daqui para fren-
te, embora essa infor-
mação não seja confir-
mada pela Polícia Mili-
tar de Itabira.

Em Itabira, já pode
ser observado o au-
mento na quantidade
de blitzes.

Jefferson Quintilia-
no Silveira disse que é

Rocha na Carlos Drummond põe
trânsito em risco na via, afirma geólogo

cionamento da avenida
Carlos Drummond de
Andrade e pedir a atenção
de motoristas e pedestres
que trafegam pelo local.

A Assessoria de Co-
municação esclarece na
nota também que para
uma análise mais precisa
dos riscos no local é ne-
cessário aguardar o perí-
odo de estiagem, devido
à alta umidade do solo.

O Folha Popular
procurou um profissio-
nal especializado em
solo e subsolo, o geólo-
go David de Paiva, para
dar sua opinião sobre o
problema. Apesar de não
ter feito uma análise no
local, com base em seus
conhecimentos, experi-
ências e nas informações
da Coordenadoria de De-
fesa Civil, ele discordou
da medida adotada. “Eu
não estive no local, mas
se o órgão de Defesa Ci-
vil identificou um risco,
é preciso saber com que
base foi levantada essa
suspeita. E se tem um ris-
co iminente, seria mais
seguro e prudente inter-
ditar toda a via”.

À primeira vista, con-
siderando a dimensão e
a inclinação da pedra,
David de Paiva calcula
que, num eventual des-
locamento, o impacto da
rocha seria, em média,
de duas toneladas e meia
ao atingir a via.

Diante da gravidade

da situação, a sugestão
dele era de uma interdi-
ção completa, com a sus-
pensão de trânsito no lo-
cal até que se tenha uma
solução para o problema.
O indicado, ele defende,
é a realização de um es-
tudo geológico comple-
to de toda a parede que
oferece riscos, por técni-
cos capacitados. A partir
daí, as autoridades com-
petentes deveriam fazer
um mapeamento para
monitoramento dos ris-
cos naturais.

Por se tratar de uma
avenida de grande movi-
mento, a avenida Carlos
Drummond de Andrade,
onde se localiza o pare-
dão, também requer uma
medida mais rigorosa

para evitar uma tragédia.
Ou seja, a área deveria ter
sido fechada completa-
mente para o trânsito de
veículos e pedestres até
que se tenha uma interven-
ção de técnicos capacita-
dos com a análise mais
precisa dos riscos no local.

Vários são os moti-
vos que podem provocar
o deslocamento da ro-
cha, segundo David de
Paiva. Pode ter ocorrido
uma movimentação das
placas tectônicas, pode
ter sido aberta uma ero-
são entre as fendas do
terreno ou ainda, algum

bloco pode ter se solta-
do. Um profissional ca-
pacitado vai identificar e
montar o seu laudo, para
orientar as medidas a se-
rem tomadas pela Prefei-
tura. Na avaliação dele,
o solo molhado não pode
servir de impedimento
para a avaliação técnica.

O geólogo explicou
ainda que os movimen-
tos de massa são fenô-
menos que ocorrem de
formas diversas; rápidos
ou lentos, originados na
natureza ou provocados
pelo ser humano. Podem
trazer consequências
econômicas, sociais, na-
turais e principalmente
ameaçar a vida das pesso-
as. Com essa avaliação, é
possível medir a probabi-

lidade de ocorrência de
um evento crítico e o
quanto a comunidade
pode ser afetada por ele.

O comandante do
Corpo de Bombeiros, te-
nente Marlon Medeiros,
foi apanhado de surpre-
sa pelo assunto, ao ser
contactado pelo Folha
Popular. Ele disse que
ficou sabendo da interdi-
ção e suas motivações
pela reportagem.

Contudo, o coman-
dante afirmou que as
ações da Coordenadoria
de Defesa Civil foram
realizadas dentro dos
padrões legais. Segundo
ele, cabe ao próprio ór-
gão, o monitoramento
das estruturas que pos-
sam vir a oferecer risco
de segurança, bem como
a orientação para aplica-
ção de medidas. “Geral-
mente, no caso de aler-
ta, eles costumam avisar
aos bombeiros, mas é a
Defesa Civil que vai ao
local, faz o laudo e in-
dica o que tem que ser
feito. Se mandaram in-
terditar a via parcial-
mente, é porque viram
essa necessidade”.

O Folha Popular en-
trou em contato com a
Defesa Civil para atuali-
zação das informações e
foi orientado a enviar um
e-mail com os questiona-
mentos desejados, mas até
o fechamento da matéria,
não recebeu retorno.

Blitzes são intensificadas com fim da primeira fase do IPVA
habilitado há cinco anos
e comprou carro há me-
nos de dois. Nesta sema-
na, ele foi parado pela
primeira vez em uma
blitz. Ele contou que os
policiais revistaram
todo o veículo, mas a
cobrança maior foi em
relação aos documen-
tos. “Eu optei por pagar
o meu IPVA à vista e foi
isso que os policiais vi-
ram antes de me libera-
rem”, contou ele.

Socorro do Perpétuo
Dolores contou que está
habituada a sair sem os
documentos e só não fi-
cou em apuros por ter
ouvido o seu marido an-
tes de sair de casa. “Eu
estava passando na ave-
nida das Rosas e vi um
carro da Polícia Militar
atravessado. Antes de

sair de casa, meu mari-
do tinha me alertado que
agora, com o IPVA
vencendo, era hora de
começarem as blitzes,
foi então que peguei os
documentos e recibo de
pagamento”, disse,
mostrando o imposto
quitado, comemorando
o fato de ter se livrado
do risco de ficar retida
pelos policiais.

A Polícia Militar
nega a existência de
ações com finalidade
exclusiva de cobrar o
pagamento de impos-
tos, embora não negue
a possibilidade de re-
forço do serviço no pe-
ríodo de esgotamento
do prazo de pagamento.
De acordo com a asses-
soria de imprensa do
26º Batalhão, a cobran-

ça de documentação é
uma prática corriqueira
da corporação. Inde-
pendente do período, os
motoristas apanhados
em blitz de forma irre-
gular são penalizados,
podendo ser multados e
até ter o veículo apre-
endido. Isso inclui o
pagamento do IPVA e
taxas de licenciamento.

As operações especí-
ficas, segundo a asses-
sora de comunicação,
sargento Alessandra,
obedecem a solicitações
do próprio Departamen-
to de Trânsito de Minas
Gerais (Detran). Entre-
tanto, esse tipo de soli-
citação, geralmente,
ocorre, segundo ela, a
partir de setembro, após
o prazo final para qui-
tação do imposto.

Desprendimento
da rocha pode ser

rápido ou lento

Em Itabira, já pode ser observado o
aumento na quantidade de blitzes

Em nota, a Prefeitura informou que o motivo da intervenção é o risco de
deslizamento de uma rocha que, aparentemente, está desprendida do solo
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Depois de anos em
completo abandono, o
campo de futebol do clu-
be União voltou a sediar
atividades de esporte e
lazer no bairro Água
Fresca e está atraindo de
volta todo o seu público.
O presidente do clube,
Christiano Pascoal, dis-
se que, aos domingos, a
comunidade do bairro e
convidados, contam com
as mais diversas ativida-
des, como brincadeiras
no parque, realização de
rancas e peladas, entre
outras. O campo está in-
clusive em condições de
voltar a sediar, ainda que
de forma precária, parti-
das do Campeonato
Amador. Isso só está
sendo possível, graças à
união de esforços entre
esportistas e moradores
do bairro para revitalizar
o espaço.

As melhorias execu-

Clube União luta para recuperar campo e
recebe promessa de ajuda do governo 

tadas envolvem manu-
tenção, roçagem, limpe-
za geral, recuperação das
redes elétrica e hidráuli-
ca e do piso do campo,
desobstrução do estaci-
onamento e regulariza-
ção da documentação do
campo. Foram retirados
do local 12 caminhões
de lixo.

Christiano Pascoal
disse que quando assu-
miu a presidência do clu-
be, há três anos, o espa-
ço não oferecia qualquer
condição de uso. Um
matagal tomou conta do
espaço, que se transfor-
mou numa espécie de
depósito de lixo clandes-
tino e esconderijo de
marginais. O espaço pú-
blico deu lugar a usuári-
os de drogas, que depre-
daram toda a estrutura,
danificando os alambra-
dos e as redes elétrica e
hidráulica. As estruturas

ainda sofreram com a
ação do tempo, após for-
tes chuvas compromete-
rem o gramado com for-
mação de buracos.

“A primeira coisa
quando assumi [a presi-
dência do União] é que
precisei correr atrás de
documentação. [O] pes-
soal de outros bairros
usava e não cuidava.
Procurei a diretoria e

juntamente com ela cor-
ri atrás da documenta-
ção, fizemos uma limpe-
za, mas a situação estava
muito precária e ainda está,
então fizemos uma arreca-
dação entre os diretores
para realizar os serviços
mais urgentes”, disse.

Segundo Christiano
Pascoal, essa é a situa-
ção, na verdade, em que
se encontra a maior par-

te dos campos de futebol
e quadras esportivas da
cidade. “O prefeito lan-
çou aí o retorno do Cam-
peonato Amador, mas
em Itabira não temos
campos para os jogos.
Apenas dois receberam
reparações com investi-
mento do governo”, in-
formou o esportista,
apontando para os cam-
pos do Nova Vista e do
Pedreira do Instituto.

Os campos de Itabi-
ra, diz o dirigente, cla-
mam por socorro. En-
tregues em sua maioria
à administração de en-
tidades comunitárias,
mandatários de clubes
amadores, os espaços
que deveriam ser locais
de lazer e promoção es-
portiva estão abando-
nados e se tornaram re-
duto de usuários de
drogas e até moradia de
desabrigados.

Sem receber manuten-
ção, na maioria, ficou im-
possível jogar bola. Ele
explica que os campos de
futebol são espaços tradi-
cionais, que unem prática
esportiva, competição, la-
zer e confraternização en-
tre as comunidades.

A Secretaria Munici-
pal de Esportes e Lazer
confirmou os planos de
investimento do prefei-
to Marco Antônio Lage
(PSB) para os campos
de futebol da cidade. De
acordo com a Assesso-
ria de Comunicação,
o governo está prepa-
rando um programa iné-
dito de requalificação
dos campos públicos de
futebol, que atendem ao
futebol amador.

Mais informações no
site “www.ofolhapo
pular.com.br”.

Foram retirados do local 12 caminhões de lixo

Recuperação



DE 7 A 19 DE
ABRIL DE 2022

Os vereadores de
Santa Maria de Itabira
aprovaram no mês de
março reajuste de 12%
sobre os salários dos
servidores públicos
municipais.

As tratativas para o
reajuste ocorreram entre
a Prefeitura e o Sindica-
to dos Servidores Públi-
cos Municipais de Santa
Maria de Itabira, caben-
do aos vereadores anali-
sar a proposta e aprová-
la em plenário.

Para o presidente
da Câmara, Jair Lino
de Carvalho Lage (Ci-
dadania), o reajuste é
uma luta do sindicato
e foi cobrado diversas
vezes em plenário pe-
los vereadores.

“É um importante
passo, mas distante do

Vereadores de Santa Maria aprovam
reajuste de 12% para os servidores

Vereadores apostam no diálogo para melhorias por toda a cidade

objetivo do sindicato e
desejo dos servidores,
que são a engrenagem
principal da máquina
pública e que contam
com o reajuste para não
perderem ainda mais o
poder de compra ante a
escalada da inflação.
Mas vamos continuar
lutando e dialogando

com a Prefeitura e sindi-
cato para atendermos,
dentro da realidade de
nossa cidade, as deman-
das dos servidores”, dis-
se Jair Lage.

O índice de 12% passa
a ser aplicado aos salários
a partir de maio deste ano.

A Câmara aprovou
também o reajuste do

cartão-alimentação dos
servidores, de R$ 159
para R$ 220, passando a
vigorar no mês de janei-
ro deste ano.

Outro projeto apro-
vado concede reajuste
salarial aos servidores
do Conselho Tutelar
Municipal, passando
para R$ 1.500.

Vereadores da legislatura 2021 a 2024 após sessão de segunda-feira
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Colecionando quei-
xas devido ao serviço
de fornecimento de
água em Santa Maria
de Itabira, a Compa-
nhia de Saneamento de
Minas Gerais (Copasa)
foi intimada pelo Mi-
nistério Público Esta-
dual (MPE), para re-

Na manhã de sexta-
feira (1º), o prefeito Rei-
naldo das Dores Santos
recebeu no gabinete ve-
readores da Câmara Mu-
nicipal de Santa Maria de
Itabira para um bate-papo
que vem se tornando fre-
quente, justamente por
buscar uma melhor sinto-
nia de informações entre
os dois poderes.

Assessorado pelo se-
cretário municipal de
Administração, Diogo
Santos Oliveira, e pelo
chefe de Gabinete
Eduardo Martins dos
Santos, o prefeito apre-
sentou a intenção de en-
viar projeto de lei à Câ-
mara para garantir o pa-
gamento do piso salarial
proporcional aos profis-
sionais da educação da
rede municipal.

Durante a explana-
ção, foi apresentado um
levantamento da chega-
da de recursos do Fundo
Nacional da Educação
Básica (Fundeb) dos úl-
timos quatro anos, além
de um demonstrativo
comparativo com a situ-
ação atual dos profissio-
nais e a aplicação de ín-
dices que proporcionaria
o cumprimento do piso
nacional.

O piso nacional defi-
nido para o funcionalis-
mo do magistério, para
2022, é de R$ 3.845,63,
para uma jornada de 40h

Reinaldo Santos anuncia projeto para
cumprimento do piso salarial da educação

semanais. Como a jorna-
da de trabalho dos servi-
dores municipais da edu-
cação é de 25 horas, o
valor proporcional que
passa a vigorar para essa
carga horária semanal é
de R$ 2.403,52.

Atualmente, o Muni-
cípio oferece aos profes-
sores regentes de classe
o valor inicial de R$
2.074,42, que correspon-
de ao somatório do ven-
cimento base mais o be-
nefício por curso superi-
or – obrigatório para a
categoria.

Uma proposta de atu-
alização monetária des-
se valor tramita pela Câ-
mara, oferecendo
10,06% – variação do
IPCA no ano, que seria
pago de forma retroati-
va a partir de janeiro de
2022. Aprovada a lei e
aplicado esse índice, o
valor inicial passaria a
ser R$ 2.283,11 e os pro-
fissionais teriam direito
ao recebimento das dife-
renças desde janeiro.

Agora, para garantir o
cumprimento do piso na-
cional proporcional, a
proposta do prefeito, que
será enviada à Câmara em
forma de projeto de lei e
de oferecer mais
5,2739%, já sobre o salá-
rio atualizado com os
10,06%, com vigência a
partir da data-base dos
servidores municipais,
que acontece no mês de
maio, concretizando o sa-
lário inicial de R$

2.403,52. O projeto tam-
bém pretende trazer a in-
corporação do benefício
de curso superior ao ven-
cimento do servidor da
educação.

A proposta foi bem
recebida pelos vereado-
res, inclusive o presiden-
te da Câmara, Lair Lino
de Carvalho Lage, exter-
nou se sentir tranquiliza-
do, uma vez que os rea-
justes vão ao encontro
do desejo dos profissio-
nais que têm procurado
o Legislativo. “É isso
que eles querem, é sobre
isso que têm buscado
nossa ajuda, o cumpri-
mento do piso”, comen-
tou o vereador.

Reinaldo Santos dei-
xou claro que aproveitou
a ida a Brasília para in-
cluir o assunto em sua
pauta de discussão, que

recebeu consultoria da
Confederação Nacional
de Municípios (CNM);
que sua equipe partici-
pou de diversas discus-
sões técnicas e jurídicas
com os outros municípi-
os da região, capitanea-
das pela Associação dos
Municípios da Microrre-
gião do Médio Rio Pira-
cicaba (Amepi); e uma
análise criteriosa sobre o
assunto potencializou
uma solução que não
prejudicasse em nem a
classe, tão importante
nesse pilar fundamental
que é a educação, nem a
capacidade gerencial e
administrativa do Muni-
cípio como um todo.
“Temos que agir com
cautela e sabedoria. Não
adiantaria nada o Muni-
cípio embarcar numa
decisão no calor do mo-

mento e depois não ter a
mínima condição de
cumprir. A educação é
um dos nossos pilares
mais importantes e um
compromisso maior com
a comunidade santa-ma-
riense, mas também te-
mos que pensar na qua-
lidade da educação, da
assistência social, dos
serviços públicos, das
obras que tanto necessi-
tamos. Sem equilíbrio
em todos esses setores,
quem sofre é a popula-
ção. Não vamos parar
por aqui, estamos vigi-
lantes quanto a qualquer
outra mudança determi-
nada dentro dos critérios
legais e com certeza da
destinação dos recursos
para seu cumprimento.
Caso haja uma mudança
nos acontecimentos, no-
vamente estudaremos to-

das as opções. O impor-
tante é garantir aos pro-
fissionais, sejam eles da
educação ou de qualquer
outro segmento da Pre-
feitura, uma condição
digna e tranquila para
exercer seu trabalho para
a população”, acrescen-
tou Reinaldo Santos.

Participaram da reu-
nião, além do prefeito e
equipe, o presidente da
Câmara, Jair Lage, os
vereadores Juliana
Mara, Norberto “Telo do
Táxi”, Cícero Assis “Tu-
vico”, Vicente Umberto
e Geraldo Alves.

O projeto de lei foi
enviado à Câmara Muni-
cipal em caráter de urgên-
cia e seguirá sua tramita-
ção paralelo ao projeto
com a garantia de atuali-
zação monetária, que já se
encontra em apreciação.

Proposta do
Município

Projeto foi apresentado pelo prefeito aos vereadores durante reunião na manhã de sexta-feira (1º)

Copasa em Santa Maria assina
compromisso com o Ministério Público

solver problemas em re-
lação ao abastecimento
de água na cidade.

Além de representan-
tes da Copasa, a audiên-
cia contou com a parti-
cipação do prefeito Rei-
naldo das Dores Santos
e do presidente da Câ-
mara de Vereadores, Jair
Lino de Carvalho Lage.

Conforme determina-
do pelo MP, a empresa
terá que apresentar até
meados de junho (100
dias) um mapa com a di-
visão dos setores de
abastecimento em zonas

de pressão, indicando a
população de cada setor,
reservatório responsável
pelo abastecimento, suas
cotas, altimetrias, a área
de influência, bem como
as medições das vazões
direcionadas por setor.

Terá que apresentar
também um relatório de
pelo menos um mês de
monitoramento das pres-
sões em pontos das redes
situadas nas ruas que
apresentam problemas
de abastecimento de
água, devendo realizar o
monitoramento pelo me-

nos três vezes ao dia em
períodos distintos e por
fim, em um prazo de 60
dias, terá que apresentar
ao Ministério Público
um estudo para solucio-
nar as reclamações do
prefeito e do presidente
da Câmara que, em perí-
odos de cheia do rio, a
bomba que capta a água
fica submersa, paralisan-
do o abastecimento.

A Copasa em Santa
Maria de Itabira está
com o contrato de con-

cessão para o serviço
vencido desde 2015. As
reclamações devido à má
qualidade dos serviços, e
descaso com a popula-
ção, têm gerado discus-
sões inflamadas.

No mês de feverei-
ro deste ano, a Prefei-
tura promoveu audiên-
cia pública para regis-
trar sugestões de mo-
radores em relação ao
novo contrato de con-
cessão. Poucos com-
pareceram. O próximo
passo é publicar o edi-
tal de chamamento pú-

blico, que prevê um
novo contrato, solici-
tando investimentos
e obrigações à em-
presa interessada na
concessão.

Reinaldo Santos pe-
diu recentemente para
que os moradores re-
gistrassem suas recla-
mações no telefone
115, contato da Copa-
sa. Isso ajudaria o Mu-
nicípio em uma ação
mais contundente con-
tra a empresa.

Concessão vencida

Ligue no 115

MP determinou
que a Copasa

resolva problemas
em relação ao

abastecimento de
água na cidade
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Na quinta-feira
(31), a Secretaria de
Esportes e Lazer de
Santa Maria de Itabira
entregou kits esportivos
às equipes das comuni-
dades que participarão
do Circuito dos Povoa-
dos de Futebol 2022,
que será iniciado no mês
de abril. O kit é compos-
to por uma bolsa de
materiais, bolsa de mas-
sagem, bomba para in-
flar bolas, um jogo de
uniformes e um de co-
letes, duas bolas e um
par de redes para gol.

Os materiais espor-
tivos foram entregues
pelo prefeito Reinaldo
das Dores e o vice-pre-
feito André Torres para
sete equipes das comu-
nidades de Morro Escu-

Grandes filas e es-
pera de até três horas
para ser atendido. Essa
é a rotina de quem aces-
sa a agência da Caixa
Econômica Federal de
Itabira em dias de pico.

Esta situação pode-
rá ser resolvida com a
instalação de uma nova
agência no município,
conforme tratativas já
iniciadas pelo prefeito
Marco Antônio Lage,
que recebeu, na sexta-
feira (1º), em seu gabi-
nete, o gerente da Cai-
xa de Itabira, André
Luiz Carneiro Villela.
Além da nova sede, os
dois trataram também
da necessidade de um

O governo de Rai-
mundo Nonato Barce-
los “Nozinho” (PDT)
licitou por R$ 119 mil
2.200 ovos de chocola-
te no dia 21 de março,
em pregão presencial.

A guloseima será
distribuída para a co-
munidade escolar mu-
nicipal de São Gonça-
lo do Rio Abaixo e alu-
nos da Associação de
Pais e Amigos dos Ex-
cepcionais (Apae), em
comemoração à Pás-
coa, ou Domingo da
Ressurreição, festivi-
dade religiosa celebra-
da pela Igreja Católica.

As intensas chuvas
que caíram entre novem-
bro de 2021 e fevereiro
de 2022 deixaram as en-
tradas rurais de Passa-
bém em situação caóti-
ca. Pontes também fo-
ram levadas pelas fortes
correntezas.

Para agilizar a recu-
peração dos estragos, a
Prefeitura montou força-
tarefa no mês de março
e várias estradas já fo-
ram recuperadas.

Conforme o secretá-
rio de Transportes, vice-
prefeito Kléber Batista
Meireles, Passabém tem
cerca de 170 quilôme-
tros de estradas rurais de
acesso as comunidades
de Quenta Sol, que faz
divisa com São Sebasti-
ão do Rio Preto, Carom-
bé, Sangrador, Beiramar,
Guariba, Barro Branco,
Barbosa, Quebra, Valo,
Santana, Malacacheta,
Canhoeirinha, Serra Ne-
gra, Flechas, Medeiros,
Córrego dos Rosas, Bo-
tas, Macaco, Morro Es-
curo. “Já recuperamos
boa parte das estradas de
acesso a estas comunida-
des. Acredito que no mês
de abril todas estarão em
boas condições de tráfe-
go, principalmente devi-
do ao transporte escolar,

Os donos de imó-
veis em Itabira tiveram
algumas surpresas em
relação ao preço cobra-
do do Imposto Predial
e Territorial Urbano de
Itabira (IPTU). Apesar
de o prefeito Marco
Antônio Lage (PSB)
ter aceitado manter o
valor do tributo conge-
lado, tem contribuintes
alegando que seu im-
posto chegou com rea-
juste de mais de 50%.
De acordo com a legis-
lação brasileira, o con-
tribuinte que não con-
cordar com o valor,
tem o direito de pedir
revisão, devendo pro-
curar o setor tributário
da Prefeitura.

O imóvel de Antô-
nio Calixto de Olivei-
ra, por exemplo, pas-

Após as intensas chuvas, serviços
de recuperação de estradas e
pontes seguem em Passabém

que não pode parar e
nem ser penalizado com
as estradas ruins”, disse
Kléber Batista.

As chuvas também
levaram pontes de aces-
so a algumas comunida-
des, entre elas, a da co-
munidade do Limoeiro,

que já está em fase final
de reconstrução. Outras
pontes em processo de
recuperação dão acesso
as comunidades de San-
tana, Barro Branco,
Valo, Motas e ponte de
acesso ao campo de fu-
tebol, na zona urbana.

Para o prefeito Ro-
naldo Agapito de Sá, as

chuvas são essenciais,
contudo, em alguns pe-
ríodos elas caem com
maior intensidade, pro-
vocando estragos. “Sa-
bemos que as chuvas são
essenciais, mas devido
ao grande volume que
caiu neste ano, mesmo
com serviços de conser-
va e redes de escoamen-
to de água, perdemos es-
tradas e algumas pontes.
As estradas, essenciais
para o transporte de alu-
no, trânsito de morado-
res e produtos, já estão
com o serviço de recu-
peração adiantado. As
pontes, que demandam
licitações, também já es-
tão sendo reconstruídas
e para manter os acessos
às comunidades, desvios
foram abertos”, disse
Ronaldo Sá.

IPTU chega em casa e valor
assusta os itabiranos

sou de R$ 432 para mais
de R$ 600. Ele estranhou
o reajuste, mas em prin-
cípio, não pretende re-
clamar na Prefeitura.

Carlos Silva também
foi apanhado de surpre-
sa. Ele disse que em
2021 pagou menos de
R$ 400 de IPTU, a guia
para pagamento este
ano, passa de R$ 500.
“Se não teve aumento,
então porquê esse valor
está tão alto? A diferen-
ça de valores supera em
muito o índice oficial da
inflação acumulada nos
últimos 12 meses”.

Ele reclamou ainda
de não ter recebido o seu
carnê de cobrança em
casa. Carlos Silva, que já
mora no atual endereço
há cerca de sete anos,
afirmou que no ano pas-

sado foi pessoalmente na
Prefeitura e pediu para
atualizar seus dados ca-
dastrais e este ano, só fi-
cou sabendo da emissão
das guias de recolhimen-
to porque recebeu em
sua casa a cobrança de
uma outra pessoa, que
nem mora na mesma rua.

Outra que estranhou o
aumento do IPTU foi a
oficial de venda Maria
Aparecida Silva. Ela dis-
se que diante de todos os
apertos financeiros pro-
vocados pela pandemia,
em especial ao profissio-
nal que depende do co-
mércio, não esperava um
aumento tão alto. “A di-
ferença de preço de um
ano para o outro é de
mais de R$ 200. Isso é a
quarta parte do meu sa-
lário”, reclamou.

Por meio da Asses-
soria de Comunicação, a
Prefeitura de Itabira in-
formou que não houve
reajuste real no valor do
IPTU entre o ano passa-
do e 2022. A diferença
de preço ficou limitada
à correção inflacionária,
prevista em lei e que já
vem sendo praticada ano
a ano em Itabira.

“Houve uma atuali-
zação do valor do im-
posto. Essa atualização
é diferente de aumen-
to, uma vez que ela só
corrige a inflação,
como acontece todos
os anos”, informou por
meio de nota.

A atualização está
fixada no decreto 1784/
2021 e o percentual é
de 10,42% referente ao
IPCA-E.

Prefeitura de Santa Maria
entrega kits esportivos
para equipes de futebol

ro, Jardim, Córrego da
Lage, São Pedro, Ori-
ente, Tatu e Cotovelo.

O vice-prefeito e se-
cretário de Esportes e
Lazer, André Torres,
relembrou com ima-
gens as edições do Cir-
cuito dos Povoados e
ressaltou o empenho de
toda a equipe para re-
tomar as atividades.

Reinaldo Santos
destacou a retomada
das atividades esporti-
vas e culturais no mu-
nicípio. “Ficamos um
bom tempo sem ativida-
des devido à pandemia,
mas o povo precisa de
esporte, de cultura e la-
zer e agora estamos rei-
niciando esses projetos
que são muito importan-
tes”, disse o prefeito.

Itabira poderá ter nova
agência da Caixa

amplo programa habi-
tacional no município.

“São temas impor-
tantes, com impactos
positivos sobre a popu-
lação. Essas discussões
precisam abranger ou-
tras esferas, por se tra-
tar de um banco federal,
mas as conversas em
âmbito local estão evo-
luindo de maneira mui-
to positiva”, avaliou
Marco Antônio Lage.

Também participa-
ram da reunião, pela
Prefeitura, o secretário
municipal de Obras,
Danilo Alvarenga, e o
procurador-geral do
município, Luiz Edson
Bueno Guerra.

Governo Nozinho
gasta R$ 119 mil em

ovos de Páscoa
Conforme processo,

são ovos de chocolate
ao leite de 180 gramas,
seis diet e 60 zero lac-
tose, estes de 160 gra-
mas, além de cinco al-
farroba (para crianças
com alergia ao leite).
As marcas foram: Er-
lan, Cacau Show (zero
lactose) e Carob Hou-
se (alfarroba).

O Comercial Arau-
jo, de Bela Vista de
Minas, ganhou o pre-
gão e fará a entrega dos
produtos para a Prefei-
tura, que fará a distri-
buição entre os dias 12
e 13 de abril.

 Pontes

Ponte de acesso à comunidade do Limoeiro sendo concluída

 Passabém tem cerca de 170 quilômetros de
estradas rurais e todas estão sendo recuperadas
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A melhoria e reade-
quação dos serviços de
saúde na prevenção e pro-
moção da saúde durante
e pós Covid-19, foi tema
da VI Conferência Muni-
cipal de Saúde, realizada
pela Secretaria Municipal
de Saúde de Passabém. O
evento aconteceu na qua-
dra poliesportiva do mu-
nicípio e reuniu profissi-
onais da área e membros
da sociedade civil.

Aberto a todo público,
o evento tinha como ob-
jetivo envolver a popula-
ção no debate e encami-
nhamentos de propostas
que contribuam para a
elaboração de políticas
públicas direcionadas ao
setor. “Sobre os temas das
palestras tentamos fazer
uma conferência onde a

Profissionais de saúde e população
discutem melhorias para o setor

Conferência de Saúde em Passabém

população conhecesse os
serviços oferecidos pelo
Município”, enfatizou a
secretária municipal de
Saúde, Dellyane Dru-
mond, remetendo ao fato
de que a participação po-
pular na conferência para
o exercício da democracia
faz parte da política de
saúde do Sistema Único
de Saúde (SUS).

Os assuntos tratados
pelo programa também
foram abordados em pa-
lestras por profissionais
de saúde do município,
dando muito mais liber-
dade ao público de inte-
ragir e de entender.

Conhecidos pela popu-
lação, a servidora Suellen
Degmara Morais de Al-
meida e o médico Matheus
Luiz Lopes Amaral fala-

ram sobre os “serviços de
atenção básica ofertados
na Unidade Básica de
Saúde (UBS) José Cândi-
do da Costa e Viviane An-
drade Rodrigues fez uma
explanação ampla dos ser-
viços de saúde bucal. Já
Yasmim Maria Meira
abordou o tema “Vigilân-
cia em Saúde”.

O funcionamento dos
serviços do Centro de
Saúde, da Farmácia de
Minas; além dos servi-
ços de agendamento e
regulação de exames,
consultas e cirurgias, a
Secretaria Municipal de
Saúde e a atenção hos-
pitalar, também fizeram
parte das apresentações.

Ao final, a conferên-
cia aprovou diversas
propostas de interesse da

comunidade para melho-
ria da saúde no municí-
pio, entre elas a realiza-
ção de atendimento no
PSF uma vez ao mês para
a população de Cachoei-
rinha e localidades; ma-
nutenção e renovação de
receita médica no PSF
uma vez na semana, ma-

nutenção do horário dos
carros e saída com 1h30
de antecedência para Ita-
bira e 4h para Belo Hori-
zonte, entre outras.

Para representar
Passabém na etapa es-
tadual, será convocada
uma eleição para dele-
gados assim que a pró-

xima etapa for definida.
O prefeito Ronaldo

Agapito de Sá, o presi-
dente da Câmara Muni-
cipal, Luciano de Mou-
ra Viana, e a sargento da
Polícia Militar Rosiane
Rodrigues dos Santos,
acompanharam toda a
programação.

 O evento aconteceu na quadra poliesportiva do município e reuniu
profissionais da área e membros da sociedade civil


